

平成28年
第11回那須塩原市教育委員会
会議録

那須塩原市教育委員会

- 〔○期日：平成28年 9月29日
○会場：西那須野庁舎3F304会議室〕

那須塩原市教育委員会定例会

1 期日

- 平成28年 9月29日(木)
 - ・開会：午後 3時07分
 - ・閉会：午後 5時03分

2 会場

- 西那須野庁舎 3F 304会議室

3 出席委員

- 委員 神島 仁誓
- 委員 大澤 真弓
- 委員 臼井 祥朗
- 委員 田村 伸之
- 委員(教育長) 大宮司 敏夫

※前回会議録署名委員

- ・大澤 真弓 委員
- ・臼井 祥朗 委員

4 説明のため出席した事務局職員

- 教育部長 伴内 照和
- 教育総務課長 富山 芳男
- 学校教育課長 伴 真貴子
- 生涯学習課長 久保 周二
- スポーツ振興課長 後藤 修

5 事務局職員

- 教育総務課長補佐 広瀬 範道
- 教育総務課総務係長 東泉 秀幸

6 傍聴人

- なし

付議事件

議案番号	件 名	主 管
報告第1号	平成27年度那須塩原市一般会計歳入歳出決算（教育費関連）の概要について	教育部
報告第2号	区域外就学及び指定校変更について	学校教育課
報告第3号	平成28年度準要保護児童生徒の認定について	学校教育課
報告第4号	東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会事前キャンプ地誘致について	スポーツ振興課

■会議録

1 開会

- 午後3時07分、神島委員長が平成28年絵第11回那須塩原市教育委員会定例会の開会を宣言する。

2 委員長挨拶

○神島委員長

それでは、平成28年第11回那須塩原市教育委員会定例会の開会を宣言いたします。

お彼岸が過ぎても涼しくありませんでしたが、今日は幾分涼しく、そのような陽気になって参りました。皆様方には、お変わりなくお過ごしのことと思います。

前回、8月31日の第10回定例会のあと、皆様方とお顔を合わせるのがこれが初めてということになりますでしょうか。

先日、9月9日に、市内小学校の陸上記録会が開催されました。当初、9月8日に開催予定であったのが、台風の影響で、翌9日になったのですが、係の先生方が一所懸命、整地をするなどして、よいコンディションのもと、実施することができたと思います。私も顔を出させていただきましたが、オリンピックの影響もあるのでしょうか、子ども達も自信をもって競技を実施している姿が見受けられたところでございます。また、このほか、駅伝大会なども実施されたところでございます。

それから、学び創造プロジェクトの研究授業も行われ、臼井委員と田村委員に出席していただいたところでございます。このあと11月には、私と大澤委員も参加させていただくことになってございます。

また、9月は、運動会、体育祭がありましたけれども、何とか順調に実施されたところでございます。

9月17日には、合唱コンクールの関東大会が開催され、同声の部で三島中学校が金賞を、混声の部で黒磯北中学校が金賞を受賞し、それぞれ全国大会に駒を進めることになったところでございます。10月には、マーチングバンドフェスティバルが開催され、南小学校が出場することになってございます。いずれにしても、上位の大会に出場する団体が相次いでおり、財政出動も多く、大変ではございますが、うれしい悲鳴といったところでございます。

今後の予定でございますが、那須地区市町教育委員会連合会の研修会、懇親会が予定されているほか、小学校の音楽発表会なども予定されているところございまして、皆様にも是非、御参加いただければと思っているところでございます。

前回第10回では、9月補正予算の概要でありますとか、塩原小中学校の義務教育

学校への移行に伴う規則の一部改正などについて、御審議いただいたところでございますが、本日、第11回については、報告事項が4件ということになってございますので、円滑な議事進行に御協力いただければと思っております。

それでは、平成28年第11回那須塩原市教育委員会定例会を開会いたします。

3 会議録の承認

- 神島委員長が前回会議録の承認を求めたところ、内容に異議なく大澤委員と臼井委員が指名され、会議録に署名した。

4 教育長報告

○神島委員長

続きまして、次第4「教育長報告」でございますが、ここで皆さんにお諮りいたします。次第4の教育長報告につきましては、特定の個人に関する情報が含まれておりますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項ただし書の規定に基づき、非公開といたしたいと思っております。なお、非公開とする際は、出席委員の3分の2以上の賛成が必要となりますが、非公開とすることに御異議ございませんでしょうか。

○全委員

異議ありません。

○神島委員長

それでは、全会一致でございますので、教育長報告は非公開とすることに決定いたしました。

(省略～非公開)

(教育長報告終了)

5 付議事件

<報告第1号について>

○神島委員長

それでは、次第5「付議事件」に入ります。はじめに報告第1号「平成27年度那須塩原市一般会計歳入歳出決算（教育費関連）の概要について」事務局の説明を求めます。

はい、教育部長どうぞ。

○教育部長

－資料に基づき議案の内容を説明－

○神島委員長

事務局からの説明が終わりました。委員の皆さんから、御質問、御意見等ございませんでしょうか。

はい、臼井委員どうぞ。

○臼井委員

はい。長きにわたって多額の予算をつぎ込んできた耐震工事がやっとこの3月で終了して、今後、多額の予算を必要とするものはないと思いますが、このあと、学校関係では、エアコンやトイレの改修といった懸案がございますので、引き続きよろしくお願ひしたいと思ひます。また、三島公民館の近隣の土地を購入し、駐車場に整備していただき、大変ありがたく思っております。これまでは、集まりがあつても、駐車するところがなく、市民からも不評をかつていたところでした。黒磯の文化会館も駐車スペースがなく、遠くに駐車するよう案内されたお客様が怒つて帰つてしまつたなんてこともありましたので、建物の修繕はもちろんですが、周辺の環境整備についても長い目でみて、対応をしていただければと思ひてございます。

○神島委員長

ほかにいかがでしょうか。

はい、大澤委員どうぞ。

○大澤委員

はい。これからの整備についてもお話ししていいのであれば、青木のサッカー場の整備について、平成27年度にクラブハウスを整備していただき、かなりの予算を投入していただいたところですが、利用者の話によりますと、駐車場に入つていく道がすごい状況になつていて、雨が降ると水たまりができてしまい、晴れていれば晴れているで、風が吹いていると砂埃がすごく、砂がグラウンドまで飛んできて、じゃしじゃしになってしまうということで、今後、検討していただけたら、利用者の満足度も高まるのではと思ひております。

○神島委員長

はい、スポーツ振興課長どうぞ。

○スポーツ振興課長

大澤委員おっしゃるとおり、あの道はひどい状況でございましたので、今年度、整備のための予算化をしているところでございます。来月から、整備に着工することで現在進めているところでございます。

○神島委員長

ほかにいかがでしょうか。

はい、田村委員どうぞ。

○田村委員

はい。教育費については、平成24年度からの話になりますが、年々、増額していただき、教育を必要とする市民への熱い思いが数字として表れてきていると感じます。市内の小中学校では、スポーツや文化活動で、優秀な成績を残してきているので、そういったところに対し、さらに伸ばすためにも、支援のための予算を今後も確保していただければと思います。

○神島委員長

いかがでしょうか。ほかにございませんでしょうか。

○全委員

ありません。

<報告第2号について及び報告第3号について>

○神島委員長

それでは続きまして、報告第2号「区域外就学及び指定校変更について」並びに報告第3号「平成28年度準要保護児童生徒の認定について」、一括して事務局から説明を求めます。

はい、学校教育課長

○学校教育課長

—資料に基づき報告事項の内容を説明—

○神島委員長

はい。事務局の説明が終わりました。皆様から御質問、意見等ありましたら、お願いいたします。

はい、大澤委員どうぞ。

○大澤委員

はい。指定校変更について小学校で1件ありまして、外国籍の児童が日本語学校のある学校へということですが、日本語学校のある学校とは、どこになるのでしょうか。

○神島委員長

はい、学校教育課長

○学校教育課長

はい。共英小学校と三島小学校と東小学校で、外国から来た児童に生活や言葉の指導などを行っております。今回のケースもそういった指導を行っている学校に入学したいということで、指定校変更を行ったものでございます。

○神島委員長

ほかはいかがでしょうか。

はい、臼井委員どうぞ。

○臼井委員

はい。小規模特認校について、塩原小中学校へということでしたが、学校への登下校はどのような対応となっているのでしょうか。

○神島委員長

はい、学校教育課長

○学校教育課長

はい。実は、当該児童は、元々塩原小中学校区域に住んでいたのを事情あって、別の区域で生活していましたが、今回、祖父が責任を持って学校の登下校を行うということであったので、入学を許可したものです。

○神島委員長

ほかにいかがでしょうか。ございませんか。

○全委員

ありません。

<報告第4号について>

○神島委員長

それでは続きまして、報告第4号「東京オリンピック・パラリンピック競技大会事前キャンプ地誘致について」事務局から説明を求めます。

はい、スポーツ振興課長

○スポーツ振興課長

－資料に基づき報告事項の内容を説明－

○神島委員長

はい。事務局の説明が終わりました。皆様から御質問、意見等ありましたら、お願いいたします。

はい、田村委員どうぞ。

○田村委員

はい。県では、誘致競技についてエリア分けをして、割振っているようですが、本市独自で誘致競技を決めて問題ないのでしょうか。

○神島委員長

はい、スポーツ振興課長

○スポーツ振興課長

はい。市独自で、誘致競技、誘致国等決めて問題ございません。

○神島委員長

はい、田村委員

○田村委員

はい。市では、オーストリアを誘致したいということですが、誘致する場合、オーストリアが出場する競技全てを誘致するということでしょうか。

○神島委員長

はい、スポーツ振興課長

○スポーツ振興課長

はい。それは相手国との交渉次第ということになります。

○神島委員長

はい、田村委員

○田村委員

はい。オーストリアは冬季の競技は盛んであるが、夏季はあまりイメージがありません。実際、リオオリンピックへの参加人数も72名と少数でした。1、2競技では、相当少ない人数になり、キャンプ地として少し寂しい感じがします。オーストリアは姉妹都市でありますので、誘致するのは当然と思いますが、1競技くらいは、強豪国の誘致を行ってみてはいかがでしょうか。

○神島委員長

はい、スポーツ振興課長

○スポーツ振興課長

はい。田村委員のおっしゃることは十分理解いたします。しかしながら、本市とオーストリアは今年度、姉妹都市を締結したところであり、今後の国際交流事業も考えますと、第1にやはりオーストリアということになろうかと思えます。また、スポーツ大国、強豪国の誘致となりますと、競争率も高く、ホストタウンに登録される見込みはかなり困難と考えます。オーストリアは、72名の出場ということではありますが、参加競技としては、リオでも日本と対戦した卓球やゴルフ、トライアスロン、バドミントンなどの団体競技もあります。何競技になるかはわかりませんが、ホストタウンに登録されれば、今後、交渉で選定していきたいと考えております。

○神島委員長

ほかにいかがでしょうか。

はい、臼井委員どうぞ。

○臼井委員

はい。市には観光局もありますし、新しく交流員でいらした、ドイツ語も日本語も堪能なフローレンスさんもおられます。また、ALTも30数名おり、国際観光交流協会も最近活動が活発になってきていますので、そういったところをベースとして国際交流を展開できればよいのではないかと考えております。そうした中に、塩原温泉や板室温泉なども入ってくればありがたいことと考えております。

○神島委員長

ほかにいかがでしょうか。

はい、大澤委員どうぞ。

○大澤委員

はい。ホストタウンの登録を目指して現在進めているということですが、ホストタウンに漏れるという心配は無用なのでしょうか。

○神島委員長

はい、スポーツ振興課長

○スポーツ振興課長

はい。無用ではございません。申請しても保留されている自治体もございます。一発で登録されるという保証はありませんので、申請の資料を完璧なものにして臨みたいと考えております。

○神島委員長

ほかにいかがでしょうか。

はい、田村委員どうぞ。

○田村委員

はい。ホストタウンは、オリンピックだけではなくて、パラリンピックもということでしょうか。

○神島委員長

はい、スポーツ振興課長

○スポーツ振興課長

はい。ホストタウン事業は、大会前の事業、大会中の事業、大会後の事業ということになり、パラリンピックもということになります。また、大会後の当該都市と交流を行っていくということが求められます。そういったことから、姉妹都市のオーストリアを誘致することが大切と考えております

○神島委員長

ほかにいかがでしょうか。よろしいでしょうか。

○全委員

ありません。